

entière à prêcher la morale, ne pouvait pas ne point sentir que, cette fois, une telle résolution était honteuse. Il se leva et parcourut son cabinet de long en large, rêvant, cherchant à trouver, non pas le courage qui lui manquait, mais un prétexte pour colorer sa défaite et un expédient qui dénouât la situation. Dans sa vie d'écrivain, il avait fait quelques comédies ; c'était presque avec le dilettantisme d'un auteur qu'il essayait de conduire l'intrigue de celle qu'il se préparait à jouer en ce moment.

Quand il fut sûr de lui, il sonna son valet de chambre et l'envoya prier Mlle Dolores de venir lui parler.

Lolita accourut, troublée au dernier point. Elle croyait savoir ce que M. Fortuné voulait lui dire : c'était, sans nul doute, une préface à la demande officielle dont il lui avait parlé la veille, et la pauvre Lolita cherchait dans sa tête le moyen de faire le bonheur de Clotilde, malgré M. Fortuné, si Émile voulait bien lui rendre sa parole.

A peine fut-elle entrée que M. Fortuné vint à elle, lui prit les deux mains et la fit asseoir.

— Mon enfant, dit-il, j'ai pensé à vous toute la nuit.

La jeune fille, un peu surprise, tâcha de prendre un air reconnaissant, mais ses yeux ne purent exprimer que l'étonnement.

— Oui, continua le philosophe ; je pensais à vous et à Émile et je me demandais si je n'avais pas été coupable en favorisant le penchant qui vous poussait l'un vers l'autre.

*En favorisant*, Lolita trouva cette expression faible : il lui semblait que M. Fortuné, de son côté à elle, au moins, s'était bel et bien appliqué à faire naître ce penchant. Néanmoins elle ne dit rien, voulant voir où il allait en venir.

— J'y ai beaucoup réfléchi, reprit M. Fortuné ; j'ai fait une étude comparée de vos deux caractères et il m'a semblé que vous ne seriez pas heureux l'un par l'autre. Émile est d'une nature douce, un peu timide, effacée, il lui faudrait une femme qui eût l'aplomb et la décision qui lui manquent ; tandis que votre délicieux caractère conviendrait mieux à un homme d'énergie et d'action qui se détendrait au contact de votre douceur égale et souriante.

M. Fortuné s'arrêta, comme s'il attendait une réponse ; mais la jeune fille, surprise cette fois jusqu'à la stupéfaction, ne trouvait rien à dire. Il se décide alors à une question directe :

— Qu'en pensez-vous, mademoiselle Dolores ?